

Marche aux flambeaux : une formule qui plaît

Plusieurs centaines de personnes se sont retrouvées au château de Ferrette pour la traditionnelle marche de la nouvelle année. Un réveillon aux flambeaux attrayant et convivial...



François Cohendet, maire de Ferrette et président de l'office de tourisme du Sundgau, à la distribution des flambeaux.

■ Combien étaient-ils ? 500 ? 600 ? Plus de 700 ? Vianney Muller, agent de développement de l'office de tourisme du Sundgau à Ferrette, le reconnaît lui-même : il est incapable de donner des chiffres précis. « *Ce que je sais, c'est que nous avons distribué 350 flambeaux, et souvent à une personne sur deux. Les premiers arrivés étaient là dès 21h. Mais comme nous avons communiqué en appelant les gens à venir pour le début de la marche vers 22h 15-22h 30, c'est à cette heure-là que la foule a afflué.* »

Les organisateurs étaient en tout cas préparés. Et les bénévoles, bien plus nombreux que les années passées. Outre le Club Vosgien qui avait balisé le parcours de trois kilomètres, il y avait également, aux côtés de l'office de tourisme, l'association des Amis du château, le judo-club local, le club de poterie « Autour de la terre » et les membres de l'Atelier de patchwork. « *On était limite l'année passée pour le nombre*

de bénévoles. Alors, cette fois, nous n'avons pas voulu être pris au dépourvu. Cela nous a donc occasionné moins de stress et la manifestation s'est déroulée dans la convivialité », ajoute Vianney Muller.

Pour la première fois cette année, une buvette avait été installée sur le parcours avec, notamment, une vente de vin chaud. « *Nous l'avons fait car cela nous avait été demandé par de nombreux participants les années passées. Mais, nous souhaitons que cette marche reste simple. L'objectif n'est pas d'accueillir dans le futur des milliers de marcheurs. Là, c'est juste bien* », souligne encore l'agent de développement.

« On réveillonne à table et puis on va s'aérer »

Si un brouillard épais recouvrait le Jura alsacien en fin d'après-midi, il s'est très progressivement dissipé, ce qui a levé certaines hésitations. Et les gens sont venus



Au château, les randonneurs du nouvel an ont apprécié l'animation musicale, guitare et chant...

de partout. Du Sundgau évidemment, mais aussi du Territoire-de-Belfort, de Mulhouse, de Colmar et même de Strasbourg. Si le début de la marche a été difficile car quelques parties du parcours étaient un peu glissantes, il n'y pas eu de « bobos ». Tout le monde est bien arrivé en haut du château, où un grand feu de camp a réchauffé les marcheurs, tandis qu'un petit feu d'artifice a été tiré accompagné de morceaux musicaux.

Bien évidemment, la traditionnelle coupe de crémant pour fêter 2011 a été remise à chaque personne présente, soit plusieurs dizaines de bouteilles vidées... Un crémant offert par la municipalité de Ferrette et le conseiller général Dominique Dirrig alors que le vin chaud avait

été offert par le supermarché Simply Market.

Une formule qui plaît. C'est en tout cas l'avis de Nadine Muller, de Hirsingue. « *Je suis venue à cette marche pour la troisième année consécutive. Cette fois avec un groupe d'amis. Je trouve cette manifestation très intéressante. C'est une bonne formule. On réveillonne à table et puis on va s'aérer dans cette belle nature. Cette année, les organisateurs ont rajouté de petites animations comme ce monsieur qui jouait de la guitare. Et, avec la neige, c'était une soirée très féerique. Enfin, je trouve qu'il y a de plus en plus de jeunes couples. C'est une marche qui concerne toutes les générations. Chapeau aux organisateurs !* ».

Jean-Michel Hell